

ÉCONOMIE - AGROALIMENTAIRE

Metzger-Muller grandit

La charcuterie Metzger-Muller investit cinq millions d'euros dans l'extension de son usine d'Ittenheim. Les nouveaux bâtiments lui permettront d'accroître sa production et de se développer à l'export.



Daniel Muller, directeur général de Metzger-Muller, a posé hier, symboliquement, la première pierre de sa nouvelle unité en présence de nombreux élus. PHOTO DNA-MICHEL FRISON

Ce n'est désormais plus que l'affaire de quelques mois. En juillet si tout va bien, la charcuterie industrielle Metzger-Muller va retrouver les marges de manœuvre dont elle manquait depuis plusieurs années déjà.

La PME familiale, qui cultive les recettes traditionnelles alsaciennes, est en effet à l'étroit dans ses installations de 2 500 m² installées au cœur du village.

Elle avait du coup prévu de construire une nouvelle usine à l'entrée de la commune. Malheureusement, déplore Daniel Muller, le directeur général de l'entreprise, « cette tentative a avorté à cause du grand hamster ». Le périmètre de protection de 600 m instauré autour de terriers découverts dans le secteur l'a contraint à abandonner son projet en 2013.

L'export pour assurer la pérennité de l'entreprise

Or un agrandissement était indispensable « pour assurer la croissance de l'entreprise » qui emploie 63 personnes et a réalisé l'an dernier 12 millions d'euros de chiffre d'affaires, explique le dirigeant.

Désireux de rester à Ittenheim où la charcuterie avait été créée en 1937, il a donc choisi d'exploiter toutes les surfaces disponibles à proximité de son unité de production pour construire deux nouveaux bâtiments, d'une surface de 900 m².

Le chantier, qui a débuté en octobre dernier, permettra d'abord à la PME de se doter « d'une usine dans l'usine », dédiée à la charcuterie pâtissière (jambons en croûte, tourtes, etc). « Nous avons une croissance à deux chiffres sur cette catégorie de produits », indique M. Muller. Ce nouvel outil « nous permettra de répondre à la demande ».

L'espace libéré sera, lui, affecté la charcuterie et notamment aux produits qui accompagnent la choucroute « qui connaissent un bon développement ».

Metzger-Muller ne se contente pas de pousser les murs. L'industriel profite en effet de l'occasion pour s'équiper de nouvelles machines de production, pour réaménager ses locaux actuels et remplacer son installation de froid industriel. La nouvelle usine consommera du coup « moins

d'énergie que le site existant », indique M. Muller.

En fait, souligne-t-il, il s'agit d'une complète reconfiguration du site sur la base du référentiel du BRC (British retail consortium) qui a des exigences strictes en matière notamment de qualité et de sécurité du site de production. Car la charcuterie compte bien décrocher le certificat décerné par cet organisme, indispensable pour accéder à des marchés en Europe et dans des pays tiers. Or « nous avons besoin de développer l'export » (qui représente aujourd'hui 3 % du chiffre d'affaires de la PME) « pour assurer la pérennité de l'entreprise », insiste M. Muller.

Metzger-Muller, qui commercialise l'essentiel de sa production dans la grande distribution, veut aussi convaincre les restaurateurs, et notamment les étoilés, de s'intéresser à ses produits. Le travail entamé pour améliorer les qualités gustatives de ses charcuteries et réduire au maximum les additifs devrait l'y aider, espère le dirigeant. Ces développements, reconnaît-il, devraient logiquement se traduire par une croissance de l'activité. La charcuterie prévoit d'ailleurs d'ores et déjà de créer quatre nouveaux emplois.

Vos commentaires

misterjojo - 16.02.2016 | 11h01

Un exemple à suivre. Bravo à cet entrepreneur qui fait le maximum pour respecter les consommateurs et l'environnement. Et dommage, qu'encore une fois, le développement soit bloqué par des décisions pas forcément raisonnables...Protéger le grand hamster, je veux bien, mais dans certaines conditions, il faut peser le pour et le contre !

signaler un abus

Patrick Jacques - 16.02.2016 | 10h02 Bravo, mais..

Bravo à cet entrepreneur qui développe son entreprise et donne du travail à des dizaines de salariés. Il a toute mon estime.

Par contre, je déplore qu'on lui interdise de construire à la périphérie du village, alors que son entreprise est enclavée dans une petite rue ! Tout cela à cause du hamster ! Il y a pourtant suffisamment de terres agricoles autour. Après on s'étonnera que la France et son économie périclitent et que les entrepreneurs s'installent ailleurs, mais quoi de plus normal avec toutes ces lois qui paralysent tout développement dans ce pays.

signaler un abus